
 

 

 

 

 

平成２９年 第５回 

 

教育委員会定例会会議録 

 

平成２９年５月１０日 

 

 

 

 

 

 

 

中央区教育委員会



- 1 - 

 

平成２９年第５回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  平成２９年５月１０日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所６階会議室 

出席委員  中央区教育委員会教育長     島田勝敏 

              委 員     窪木登志子 

              委 員     本宮典幸 

              委 員     森田潤一 

              委 員     渥美哲夫 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    浅沼孝一郎 

              庶務課長    伊藤孝志 

              学務課長    森下康浩 

              学校施設課長    星野一晃 

              指導室長    吉野達雄 

              副 参 事    清水明 

              統括指導主事    村上隆史 

              統括指導主事    上原史士 

              図書文化財課長    志賀谷優 

説明のために出席した区長部局職員 

              文化・生涯学習課長    生島憲 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              教育行政推進係長    鷲頭隆介 

              教育行政推進係員    宮崎眞里 

開  議  午後２時００分島田教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              教育長     島田勝敏 

              委 員     森田潤一 
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日程第１   議案第２３号 

 中央区いじめ問題対策委員会委員の委嘱について 

日程第２   報告事項 

 各課事業報告について 
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教 育 長  それでは、ただいまから平成２９年第５回教育委員会定例会を開会いたし

ます。 

 初めに、本日の会議録署名委員をご指名いたします。本日は森田委員、よ

ろしくお願いいたします。 

森田委員  はい。 

教 育 長  それでは、本日の日程に入ります。日程第１、議案第２３号を議題といた

します。 

 議案第２３号を、書記、朗読をお願いします。 

（書記朗読） 

教 育 長  それでは、次長から提案説明をお願いいたします。 

次  長  議案第２３号「中央区いじめ問題対策委員会委員の委嘱」について、提案

説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたら、よろしくお願い申し

上げます。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。ご質問もないようですので、本案を可決することにご異

議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認めます。よって、議案第２３号は原案のとおり可決さ

れました。 

 次に、日程第２、報告事項のうち、（１）、（２）について報告をお願い

いたします。 

学務課長  「区立学校における事故発生状況の推移(平成２６年度～２８年度)」につ

いて、資料１により報告。 

       「給食室改修工事に伴う弁当給食の提供」について、資料２により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ありましたら、よろしくお願いいたし

ます。 

窪木委員  区立学校における事故発生状況についてお聞きします。平成２８年度の中

学校の授業中の事故が平成２７年度と比較して増えています。体育の授業中

のけががほとんどだとは思いますが、そのほかの授業でどのような事故があ

ったのか教えていただければと思います。 

学務課長  窪木委員のご指摘のとおり、授業中の事故は体育の授業中のけががほとん

どでございます。体育の授業以外では、理科の実験中に軽いやけどをしたと

いうような事故が数件ございました。 

窪木委員  ありがとうございます。 

教 育 長  ほかにご質問ございますか。 
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（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、引き続きまして、（３）から（５）について、

ご報告をお願いいたします。 

指導室長  「平成２９年度メンタティーチャー」について、資料３により報告。 

「平成２８年度区立中学校卒業生の進路状況」について、資料４により報

告。 

「平成２９年度全国学力・学習状況調査及び学習力サポートテストの実施

の概要」について、資料５により報告。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたら、よろしくお願いいた

します。 

窪木委員  メンタティーチャーについて質問します。資料３のメンタティーチャーの

一覧の備考欄に、「継続」「認定期間中」「新規」と記載があります。「新

規」は今年度認定される方だと思いますが、「継続」と「認定期間中」はど

う違うのでしょうか。 

指導室長  メンタティーチャーは、認定期間を要綱で２年間としています。認定から

２年経過していない方を「認定期間中」、認定から２年経過後もメンタティ

ーチャーを継続していただいている方を「継続」と表記しています。 

窪木委員  わかりました。 

渥美委員  メンタティーチャーは中央区全体で７名ですから、メンタティーチャーが

いない学校・幼稚園もあります。指導力が高いメンタティーチャーは若手の

教員にとって頼れる存在だと思います。今後、メンタティーチャーを増やし

ていき、各校・園に１人ずつ配置するというような考えはあるのでしょうか。 

指導室長  若手教員の指導・育成については、各学校・幼稚園でＯＪＴとして取り組

み、渥美委員のお話のように、各学校・幼稚園の指導力の高い先輩教員が後

輩の指導を行っています。 

各学校・幼稚園に優秀な教員がいますが、その中でも特に優秀な教員をメ

ンタティーチャーに認定し、採用後２年次・３年次などに教育センターで行

われる研修の講師や、自身が行っている授業を見学させる、若手教員の学校

に出向いて授業の様子を見てアドバイスするなどの指導・育成を担っていた

だいています。 

渥美委員  メンタティーチャーの用件に、「中央区に勤務している教員」とあります

が、人事異動で区外の教員になってしまうこともあるのでしょうか。 

指導室長  区立の小中学校の教員は東京都の職員なので、人事異動で区外の学校の教

員になるという可能性はありますが、優秀な教員は中央区の財産だと思いま

すので、できる限り中央区で力を発揮していただけるようにという思いでお

ります。 
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教 育 長  よろしいですか。ほかにございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  それでは、（６）について、報告をお願いします。 

副 参 事  「平成２９年度中学生海外体験学習」について、資料６により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございますでしょうか。 

森田委員  中学生海外体験学習の事前指導で行われる英会話はどのような内容のもの

か教えていただけますか。また、参加者を各学校で選考するときの選考方法

と倍率も教えてください。 

副 参 事  事前指導の英会話は、外国での生活や外国の方と会話をする場合の切り出

し方など、各学校のＡＬＴの方などに指導をお願いして、海外体験学習の場

面に即した指導を受けて、実際の海外体験学習に臨めるような内容となって

おります。 

それから、参加者の選考時の倍率は、今年度は、応募者数が４校の合計で

９７名でした。決定者は２４名でございますので、およそ４倍ということに

なります。選考方法は、各校で、校長先生、学年主任の先生、学年の先生、

過去に引率を経験された先生方などで面接をして選考し、教育委員会事務局

でも面接を行って最終的に決定するということになっております。 

森田委員  ありがとうございます。 

教 育 長  ほかにご質問ございますか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  それでは、（７）について、報告をお願いいたします。 

文化・生涯学習課長   「家庭教育学習会実施に関する幼稚園・小・中学校への協力依頼」につい

て、資料７により報告。 

教 育 長  （７）について、ご質問等ありましたら、よろしくお願いします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。それでは、（８）について、それぞれ報告をお願いしま

す。 

庶務課長  「意見・要望」の１件目について、資料８により報告。 

図書文化財課長   「意見・要望」の２件目、３件目について、資料８により報告。 

教 育 長  ただいまの報告について、ご質問等ございますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。 

本日の日程は以上で終了しましたが、委員の皆さまから何かご意見等ござ

いましたら、お願いいたします。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  それでは、本日の定例会は閉会いたします。 



- 6 - 

どうもありがとうございました。 

 

 

午後２時３５分 教育長閉会宣言 

署名委員                 


